

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta. —Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFONICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

Contribución y catastro

Una de las cuestiones que más preocupa al actual Gobierno es la que se relaciona con la Hacienda pública, base de toda prosperidad y de todo engrandecimiento.

Origen de las reformas en proyecto es el gran impulso que el Gobierno estará dispuesto á dar á los trabajos catastrales, proyecto que movió al señor Maura á llevar á la Dirección del Instituto Geográfico á nuestro eximio paisano señor Martín Sánchez, cuya laboriosidad y talentos desarrollados en aquella obra son notorios.

Con estos trabajos, que habrán de dar por resultado el descubrimiento de la riqueza oculta está relacionado uno de los proyectos que con más simpatía acaricia el actual ministro de Hacienda: la rebaja de la cuota contributiva para los propietarios modestos, que son hasta ahora los que pagan el pato de las ocultaciones, ó de la desproporción de los grandes propietarios con su cuota correspondiente.

Así lo ha declarado hoy el señor Maura á los periodistas que hacen la información en la Presidencia, con cuyo parecer está identificado el señor Osma, muy satisfecho, por otra parte, con el alza de los valores, que hoy se han cotizado á 83.75 al contado, y á 83.75 á fin de mes, y con el tipo en que se mantienen los cambios.

Cree el ministro de Hacienda que con las reformas proyectadas en su departamento, el estado de la riqueza pública habrá de mejorar notablemente, y que nuestro crédito, dentro y fuera de la nación, llegará á consolidarse en un plazo relativamente breve.

Por otra parte el señor Osma se ocupa con actividad en trazar las líneas generales para el presupuesto de 1908, animado del deseo, que ya ha manifestado á sus compañeros de Gabinete, de que sea el de presupuestos uno de los proyectos que primeramente se sometan á la deliberación de las nuevas Cortes.

Esto y la reforma de la ley de Administración local son los proyectos en que más interés pone el Gobierno del Sr. Maura, que fia en estas cuestiones económico administrativas la base del bienestar del país y el mayor desarrollo de sus intereses materiales.

Cansada la opinión de la teorizante hojarasca política de los últimos tiempos, de la que han salido como el negro del sermón, acoge con marcada simpatía esta tendencia, menos pintoresca

pero más práctica, prefiriendo la realidad al ensueño, y el bienestar positivo, el orden y la calma de los espíritus, á las quijotescas aventuras á que estuvieron á punto de lanzarnos los últimos Gobiernos democraticos.

El señor Maura y sus colaboradores, fieles á los principios sustentados en la oposición, ponen en practica la teoría conservadora de que al país le interesa más lo que á su vida material afecta que lo que atañe á las reformas políticas, ninguna de las cuales aumentará un garbanzo en el cocido popular, ni habrá de disminuir, como no lo han conseguido las ya conquistadas, las dificultades de todo género que hacen penosa la vida de las clases proletarias, á las que importa más el precio de los alimentos que todas las reformas políticas alcanzadas.

Nota agrícola

La principal riqueza

El problema de los tratados de comercio puso sobre el tapete una cuestión interesantísima. ¿Podemos luchar en buenas condiciones, manteniendo la guerra de tarifas? Justo es reconocer que nuestra nación ha progresado en el orden industrial, pero no ha recibido el impulso debido á la agricultura, base de la prosperidad de los estados poderosos, atendida solícitamente en todos ellos. Francia, Holanda, Bélgica y Suiza cultivan casi todo el terreno laborable que poseen. Alemania é Inglaterra no les van en zaga, y como si estos datos no fuesen suficientes, en el Japón, nación que por su fuerza ha asombrado al mundo entero, no queda ni un palmo de tierra productiva por cultivar y la ley obliga al cultivo de los terrenos á cuantos los poseen, si no quieren perderlos para siempre.

El desarrollo del cultivo está en proporción con el industrial y comercial. Sirva el ejemplo lo que ocurre en las Vascongadas, que figuran entre las regiones más industriales de España; y la agricultura ha aprovechado los terrenos, cultivándose hasta trozos de monte, verdaderos peñascales. La forma de cultivo es todavía rudimentaria, pero la Granja de Alava, la de Fraisoro de Gipúzcoa y la de Abadiano producen resultados cuyos efectos han de sentirse en época no muy lejana.

Pero no en todas las regiones ocurre lo mismo.

Según datos oficiales, dedicamos en España á la agricultura algo menos del tercio de terreno útil para ella, ó sean unos 18 millones de hectáreas; 12.800.500 al cultivo de cereales; 999.500 al de leguminosas; 1.450.000 al de viñedos; 1.360.000 al de olivares; 860.000 al de raíces y tubérculos; 235.000 á plantas industriales; 640.000 á frutales diversos y huertas, y 250.000 á prados cultivados.

De regadío sólo tenemos 1.250.000 hectáreas, incluyendo 340.000 que sólo tienen riego eventual.

Obra patriótica y meritoria sería la de procurar todos el levantamiento de la agricultura nacional, hasta lograr que produjera en abundancia materias importantísimas de las cua-

les somos tributarios ahora por muchos millones de pesetas, y con los cuales tendríamos una sólida base para levantar el edificio de nuestra futura prosperidad, detenido por los lazos del trabajo la triste corriente de emigración, cada día más alarmante.

Prensa y política

Lo de siempre

La conferencia que acerca de la Real orden relativa al matrimonio civil celebraron los señores Moret y conde de Romanones; conferencia en la que, según aserto de este último, quedaron ambos de perfecto acuerdo, no ha impedido que entre las manifestaciones de uno y otro exista un verdadero abismo.

En lo que dice el señor Moret se advierte la reserva propia de un hombre de gobierno que, aun no estando conforme con la resolución adoptada ahora, como tal vez tampoco lo esté con lo que hizo el ministro de Gracia y Justicia del Gabinete López Domínguez, entiende que el fondo del problema es insuficientemente grave para no hacer de ello arma de oposición apasionada, y que los preceptos del Código civil no deben quedar subordinados á los caprichos de los gobernantes; y en cambio en las palabras del señor conde de Romanones palpita la pasión del sectario, el propósito decidido de meter ruido á toda costa y por todos los medios imaginables, sin que á su autor le importe, con tal de realizar su objetivo, el efecto que pueda producir su conducta.

No se detuvo el conde ante la responsabilidad que contraía al usurpar atribuciones de los Tribunales de justicia, y al alterar por su propia autoridad el texto claro, expíicito y terminante de una ley, y claro es que menos había de detenerle el temor de contradecir el criterio de su jefe.

La oposición entre uno y otro es manifiesta, y con ello no gana mucho que digamos el nuevo partido; pues si ha de continuar haciendo y diciendo cada uno lo que le dé la gana, no hace falta que nadie se moleste en realizar trabajos de reorganización.

CELAJE

¡Quién ha dicho que las penas cuando son profundas matan!

Yo ví morir en mis brazos un hijo en quien adoraba; yo mismo cerré sus ojos, metí su cuerpo en la caja, después le cubrí de flores y besé su frente helada. Y al ver en su lecho eterno el hijo aquel de mi alma... sentí alrededor como si el mundo, hundándose á mis plantas, me dejara suspendo en el vacío, envuelto en las tinieblas de la nada...

¡Quién ha dicho que las penas cuando son profundas matan!

JOSÉ PARDO Y PARDO.

EXTRANJERO

La política en Cuba

Telegramas recibidos del extranjero, dan cuenta de que importantes personalidades políticas de Cuba han celebrado una reunión, acordando formar un partido conservador, y redactar un programa, con el cual habrá de acudir á la lucha electoral.

En el programa se afirma la necesidad de negociar un nuevo tratado

con los Estados Unidos para mejorar las relaciones comerciales entre ambos países, pero conservando Cuba su absoluta independencia; se dice que es preciso sostener á un Gobierno capaz de asegurar la propiedad y garantizar la seguridad individual, y se proclama como urgente necesidad la revisión constitucional, la reforma de los servicios administrativos y la de los actuales Códigos é impuestos.

En uno de esos telegramas se asegura que en el primer artículo del programa se pide el protectorado de los Estados Unidos.

Firman ese documento Rafael Montoro, Cardeny, González Lanuza, Núñez, del Monte, Coronado, Tamayo, Bruzón, Agramonte, Desernina, Vianco, Andrade, Fons Sterling, Rafael Cárdenas, Pedro Díaz, Gastón More, Arango, Porto, Camejo y otros.

De Washington dicen que allí se teme que, aunque formado por notables cubanos, fracase el nuevo partido por la hostilidad de los liberales.

Recortes y lecturas

La obra del fonógrafo

Ha concebido la Academia de Ciencias de Viena un proyecto mas trascendental de lo que á primera vista parece: el de formar un archivo fonográfico, de cuyos tesoros pueda aprovecharse la posteridad.

La Academia pretende aprisionar y conservar todo el sonido culto del mundo, para que persista á través del tiempo, y haciéndose presente cuando se le llame por medio de la sencilla máquina, pueda servir de estudio á las generaciones venideras.

Así lo anuncia el corresponsal en Viena del «New York World».

Y sucederá que los idiomas europeos actuales, y los dialectos que se hablan, tendrán muestras parlantes, cuando se quiera, de su acento, entonación, pronunciación y cadencias prosódico-musicales. No quedará así muerto el lenguaje en los libros, presentando solamente las ideas, sino vivo en las placas, con todos sus matices de expresión.

La música contemporánea se hará oír ante futuras generaciones, tal como hoy la ejecutamos, no escrita en el papel, á merced de futuros intérpretes. Y asimismo el teatro, con sus trozos de versos y sus trozos ó parlamentos de prosa, hará oír de nuestros sucesores en el planeta, lo mismo que ahora en las tablas, y así sabrán todos como hablabamos, cómo leíamos, cómo cantábamos, como ejecutábamos las obras musicales de los grandes maestros y de los que no lo eran, y cómo se hablaba en el teatro, en los mítins, en las asambleas, en el púlpito y en la vida privada de las diferentes clases sociales.

Para el hombre poco instruido, ésto significará poco; á las personas ilustradas no puede ocultárseles su importancia, porque ellas saben que leer hoy en griego una fúlpica de Demostenes, ó en latín una catilinaria de Cicerón, ó en romance primitivo unos versos de Berceo, y aun en castellano ya formado los endechas de Jorge Manrique, no es leerlas, no es oír las, ni sentir las, como los actores las pronunciaron, ni como sus autores las leyeron; ¡ah!, no, ni mucho menos con cien leguas de distancia.

Si pudiéramos resucitar una época y escuchar representada en latín una comedia de Plauto ó de Terencio, aun cuando nos la supiéramos de memoria y comprendiéramos todas sus bellezas, nos quedaríamos asombrados de la diferencia enorme en pronunciar, en modular la voz y en los recursos de expresión.

Los que ignoran que á los oradores del foro de Atenas y del de Roma, un flautista les daba el tono con hábil preludio antes de empezar sus discursos, y por tanto, se reirían si les dijéramos que á Maura ó á Canalejas un pianista moderno le preludiara en el Congreso ó en la Audiencia antes de empezar á hablar; los que ésto ignoran, repetimos, no puedan imaginar que si Catulo y Salustio levantarán la cabeza y nos oyeran leer á nosotros, los de siglo XIX y del XX, el primero su elegía á la guerra, y el segundo, el mas hermoso capítulo de su *Guerra de Catilina*, no sólo se asombrarían, sino que ni conocerían sus propias obras, ni tal vez entenderían de ellas una sola frase: tanto es lo

que influyen en las lenguas la inflexión, la pronunciación, la tonalidad.

Mucho se pudiera escribir ya en este terreno; pero cualquiera en su propia imaginación hallará basado en lo que antecede el proceso de las consecuencias de ese archivo del fonógrafo, que de Austria se generalizará al mundo todo, y que será un documento vivo é inmortal de inmensa trascendencia para la historia.

Solución de un escándalo

El premio de recaudación

Dice La Época:

«El señor ministro de Hacienda, según vemos en los periódicos de Valencia, después de examinar el asunto del escandaloso aumento del premio de cobranza concedido por el señor Navarrotreverter al afortunado arrendatario de la recaudación de Contribuciones de dicha provincia, que importaba la friolera de 656.000 pesetas, según dijimos, ha declarado lesiva á los intereses del Tesoro la Real orden que concedió dicho aumento, disponiendo que por el Fiscal del Tribunal Supremo se pida al mismo la revocación de la expresada Real orden, por ser la única forma que hay en derecho para anular las disposiciones judiciales á la Hacienda, á no ser que los interesados hagan renuncia, para evitarse un pleito cuyo sostenimiento es temerario y costoso para ellos.»

Ya ve, pues, *El Liberal* cómo ha cumplido con su deber el señor Osma, sin necesidad de que hiciera campaña en ese sentido la Prensa de gran circulación.»

Crónica

La alegría del vivir

A mi querido amigo y compañero don Manuel la Serna.

Tres son las obras estrenadas cuyo argumento es en el fondo el mismo, cuya moral es la recta, un himno palpitante de vida y amor á todo lo que es amor y vida.

Me refiero al «Genio Alegre», «Vida y dulzura», y los «Bahos». Y si como los insignes autores se hubiesen puesto de acuerdo, han estrenado simultáneamente sus obras, tónicas como la alegría que despiertan, fuertes y bríosas como el amor que por ellas cruza estrechando á la alegría.

Es verdad; para ser feliz hay que ser fuertes, ahuyentar con nuestras carcajadas al enfermizo fantasma de la melancolía deprimente que se reñe y no quiere continuar luchando, es preciso para haber sido feliz, haber sonreído con los labios y con el alma, al primer rayo del día que nos besaba y nos saludaba amoroso.

¡Pobres de los que nunca sintieron impulsos de cantar, de volverse niños con la dulce inconsciencia de la infancia, los que nunca se estremecieron de gozo al recibir un rayo de luz de sol, y no lo sintieron llegar hasta el fondo de su alma, pobres los seres que nunca quisieron de verdad, sin meditarlo, sin medir el cariño!

Yo compadezco sinceramente á todos los que vendieron la felicidad positiva, la felicidad del corazón por un puñado de oro, ó por satisfacer la mendicante vanidad, la sed de gloria, que como dijo el poeta, de lejos quema y de cerca enfria.

Los que nunca vibraron de emoción al recibir un beso, los que nunca quisieron de verdad, los que nada hicieron sin pesarlo y medirlo, los que tuvieron el cerebro á veinte at-

mósteras de presión y al corazón lo estrujaron y oprimieron, sin dejar que un día se ensanchase y viviese la vida, y sin dejar que sus latidos y sus carcajadas entonasen á duo un himno á la Naturaleza y se alegrasen de haber nacido; esos desgraciados no sintieron la vida, porque no sintieron la alegría del vivir, que es la más santa de las alegrías.

Amemos el trabajo porque es fuente de alegrías, y trabajemos sonriendo y satisfechos sin mirarlo como una carga, sino como una redención y luego, cumplido nuestro deber, cuando regresemos á nuestro hogar, y recibamos un beso del sol; y un abrazo del ser querido, riamos con todas nuestras fuerzas, ebrios de alegría, y grabamos en el rincón más querido de nuestra alma, estas tres palabras: amor, trabajo, alegría.

BLANDINO OLGUERAS.

2 Marzo 1907.

Madrid

Huelga de albañiles

Un muerto y seis heridos

Antecedentes

Desde hace bastante tiempo se ha pendiente entre aparejadores y obreros albañiles un conflicto á causa de diferencias de criterio respecto á las bases del contrato de trabajo que se refieren á las horas y jornales.

La Sociedad de aparejadores de obras acordó el 16 de Noviembre de 1906 que, á partir del 1 de Marzo de este año, se regulasen los jornales y la jornada de trabajo.

La Sociedad obrera, por su parte, aprobó el 22 de Febrero del corriente otras bases y días pasados celebraron con el gobernador una conferencia una Comisión de aparejadores y otra de obreros, los cuales mostraron su conformidad á la propuesta que hizo el señor marqués del Vadillo de que la cuestión fuese sometida á un tribunal mixto, compuesto por igual número de patronos y obreros, ó en su defecto se designara á una autoridad para que resolviese en definitiva.

Los aparejadores, por lo visto, no estaban conformes con lo propuesto por el gobernador, por cuanto ayer apareció en casi todas las obras un cartel anunciando que daría comienzo la jornada de nueve horas.

Entre los obreros produjo esta determinación el gran disgusto, iniciándose una serie de huelgas.

Coacciones

En las primeras horas de ayer, los obreros declarados en huelga determinaron recorrer las obras con

objeto de convencer á sus compañeros para que les secundaran.

En el paseo de la Castellana, 47, se presentó un grupo numeroso de obreros en actitud violenta y pidió que fuera retirado el cartel.

Allí estuvieron estacionados un buen rato, al cabo del cual penetraron en la obra. Se trabó entonces una violenta discusión entre los protestantes y los demás trabajadores, y unos cuantos de los que formaban el grupo de manifestantes agredieron á Valentín Gómez Conde.

Intervinieron algunas parejas de guardias de Orden público y detuvieron á varios de los alborotadores.

Riña sangrienta.—Un muerto

A las tres de la tarde, un grupo compuesto de unos 300 obreros se presentó frente á las obras de unas escuelas que se construyen en la calle de Torrijos, próxima á la Guindalera.

En la referida obra trabajaban unos 70 obreros.

La actitud decidida y amenazadora del grupo llegado hacia temer algo grave.

Efectivamente, cuando llegaron frente á la casa en construcción, invitaron á los obreros á que dejaran el trabajo y salieran á la carretera.

Hízolo solamente Miguel Valera, encargado de la obra, y sobre él cayó una lluvia de piedras y palos viéndose obligado á buscar refugio, para librarse de la agresión, en la casilla donde se guarda el material.

Avisada la Gnaadía civil, acudió al lugar del suceso un sargento con varios números á sus órdenes, los cuales trataron de poner paz entre los contendientes, pero la lucha se agravó y entonces la benemérita hizo varios disparos al aire.

Los obreros huyeron en todas direcciones, observándose que un hombre yacía en tierra.

Los guardias acercáronse á él y vieron que estaba muerto.

Presentaba una herida de bala en la cabeza y de ella manaba sangre en abundancia.

Ante el Juzgado de guardia le fueron registradas las ropas, no encontrándose más que algunos céntimos y un revólver. No llevaba papel ninguno que pudiera servir para la identificación.

Los heridos

Al mismo tiempo que era recogido el cadáver, los obreros del convento prestaban auxilio á algunos compañeros que estaban heridos.

Todos ellos fueron llevados á la Casa de Socorro ya citada, donde les curó inmediatamente el médico señor Ramos, ayudado por el auxiliar de la Cruz Roja Enrique Rodríguez Frutos.

Dos catástrofes

Estragos de la nieve.—El gas grisú.—85 muertos.

Paris.—Desde Bona transmiten á «Le Petit Parisien» el rumor de que no lejos de aquella ciudad y en el distrito de Guelma ha ocurrido una espantosa catástrofe á consecuencia de las copiosas lluvias y de las abundantes nevadas que han caído en las montañas de Magida.

Al derretirse las nieves se ha producido una formidable depresión en una extensión de diez kilómetros y han quedado enterradas numerosas habitaciones.

Se dice que 85 indígenas han sido hallados entre la nieve y los escombros.

Nueva York.—En una mina próxima á Seranton (Pennsylvania) la llamada Halden, distrito de Taylor, ha ocurrido una explosión de grisú.

Ocho mineros están agonizando y otros veinte están heridos.

LOS PETARDOS DE VALENCIA

Copiamos de El Correo de anoche: «Lo que viene repitiéndose ahora en Valencia, donde á diario se hacen explotar petardos inofensivos ó poco menos, no indica más que el mal gusto y estupidéz de los autores de tales hechos.

Durante algún tiempo los alborotadores se impusieron á las autoridades y á la población con sus desplantes y bravuconadas, dando rienda suelta á sus pasiones y á sus odios, luchando á tiros en las calles sin respeto á nada ni á nadie.

Como esto no lo pueden realizar ya impunemente, han buscado ese otro medio de colocar petardos para llevar la alarma á la población.

Con lo cual lo que se consigue es conquistarse la antipatía y el desprecio de todos los vecinos honrados de la culta ciudad valenciana.»

De la provincia

En Lastras de Cuéllar

Tan luego como este pueblo supo que venían á él, desde Cuéllar, dos Padres Misioneros, y no obstanté verificarse la llegada un tanto avanzada la noche (las nueve), el pueblo no se hizo perezoso, ni menos indiferente, saliendo gran trecho del camino de Hontalbilla los niños y niñas de las escuelas, el señor cura párroco, las autoridades y todo el vecindario en general á esperar á los portadores fieles de la verdad evangélica.

Al siguiente día se inauguró la Santa misión, durante la cual los padres han pronunciado elocuentes sermones, que han conmovido á los espíritus de este auditorio, de suyo

cristiano, y trayéndoles un recuerdo de los hijos de este pueblo protectores de la Religión y del culto de esta Iglesia (los Baezas).

Terminada la misión, tuvo lugar la comunión general, verificándose después la suntuosa procesión sacramental, para lo cual aparecieron engalanadas las calles.

Todo esto llenó de satisfacción á los buenos y virtuosos misioneros que, con grande elocuencia, dieron las gracias al ilustrado párroco, así como á las autoridades y al vecindario en general. Y si elocuentes estuvieron los Padres en su despedida, no lo fué menos dicho párroco, que subiendo al púlpito, dió las gracias en nombre de sus feligreses por los trabajos y celo que habían desplegado en el cumplimiento de su santa misión; aquéllos y este encarecieron á los feligreses la perseverancia en la práctica de las virtudes de que tan relevantes pruebas habían dado en esta misión.

Hoy, día 2 de Marzo, han partido para Aguilafuente, saliendo á despedirlos el párroco, el Ayuntamiento y pueblo en general.

Un suscriptor.

Desde Navas de Oro

Muerte sentida

Ha fallecido el día 1.º de los corrientes el ilustrado Alcalde de este pueblo D. Lucas Arévalo Escrivano. Era el finado persona de gran cultura, de corrección y de acrisolada virtud y honradez.

Ha sido el entierro del malogrado señor Arévalo una general manifestación de duelo; precedían al féretro los niños de la Escuela pública, dirigidos por el que suscribe, las cofradías de la Santa Cruz, Animas, Santo Cristo del Humilladero, San Antonio, Santa Agueda y Sociedad de obreros del pueblo, con sus presidentes respectivos, don Estanislao Vela, don Domingo Crespo, don Mariano Matesanz, don León Gil, doña Severiana Prados y doña Nemesia Garzón (ambas de Santa Agueda) y don Esteban Vallés. El ilustrado párroco de este pueblo don Ignacio González, cantó las honras fúnebres asistido de los coadjutores de esta localidad y Nava de la Asunción señores Bartolomé y Abad.

El duelo fué presidido, á más de la familia del finado, por el digno Teniente alcalde don Braulio Vela, el no menos digno Concejal don Mariano Arévalo y el ilustrado Secretario de este Ayuntamiento don Marcos Hernández. Entre el numeroso acompañamiento figuraban una comisión del Ayuntamiento de Coca, compuesta de los señores Acostas, Galán, García, Sanz y Yusta, los dig-

nos Alcaldes de Nava de la Asunción y Samboal, señores Martín y Muñoz, los ilustrados párrocos del referido Nava y Campo de Cuéllar, señores Díez y García y una comisión de guardas de la Comunidad de Coca. Llevaban las cintas del féretro los señores Concejales de este Ayuntamiento don Basilio Gil, don Basilio Arévalo, don Pedro, don Antonio, don Adriano y don Andrés Santos.

El pueblo en masa acompañó al cadáver á su última morada, manifestando con esto el general aprecio con que distinguía á su Alcalde y se calcula además en ciento el número de forasteros asistentes.

BRAULIO ARRANZ.

Navas de Oro 3 de Marzo de 1907.

Instrucción pública

Cese.—El alcalde de Grajera comunica á esta Junta que con fecha primero del actual, ha cesado en el cargo de maestra de la escuela de aquel pueblo doña Andrea Pérez, que la venía desempeñando.

Posesión y cese.—Ha tomado posesión de la escuela de Castroserrada doña Andrea Pérez Jurado, nombrada para este cargo por el Rectorado Central, cesando la maestra interina que la venía desempeñando doña Felicitiana Moro.

SUETOS

Anoche, después de conferenciar con el Gobernador civil y con sus amigos de Segovia, regresó á Madrid el distinguido diputado á Cortes por este distrito señor marqués de Cañada Honda.

Despedida cariñosa

De El Día de Palencia: «Nos dicen de Cervera, que ha sido despedido cariñosamente nuestro querido amigo el gobernador civil de Segovia y exdiputado á Cortes don Angel Gómez Inguanzo, el cual, como es sabido, fué á recoger á su distinguida familia.

Según nuestro comunicante, muchas personas acudieron á la estación con música y disparando cohetes, causando en todos gran sentimiento la marcha del señor Inguanzo, que de tantas y tan legítimas simpatías goza por allá.»

Nuestro distinguido y querido amigo el segundo teniente de Artillería D. Luis Schümmer, que desde hace días se encuentra gravemente enfermo, fué confortado en el día de ayer con los auxilios espirituales.

Por la tarde confesó con su director espiritual P. García, misionero del Corazón de María, y á las ocho y media de la noche, recibió el santo Sacramento de la Eucaristía, que le

Folleto de EL ADELANTADO (125)

EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL

DE XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

La noche sangrienta

golpe de vista muy certero vió que también estaba la pared cubierta de hiedra por aquel lado.

Descubrió, ó mejor dicho, adivinó á lo lejos, de bajo del ramaje la puerta que quería examinar. Tratábase de aproximarse á ella sin manifestar una curiosidad sospechosa.

Algunos minutos de reflexión le bastaron para encontrar un pretexto.

—Este jardín es en efecto muy grande debe tener lo menos sesenta metros de largo por cincuenta de ancho.

—Me parece que exajeráis un poco,—repuso sonriendo la señora Dubief.

—Si me equivoco será de muy poco. Tengo la pretensión de tener el golpe de vista muy preciso... Vais á verlo.

Se colocó junto á la pared y empezó á andar en línea recta hacia el fondo, y por consiguiente en dirección á la puerta condenada, dando pasos de un metro.

Contó sesenta y medio. La señora Dubief le seguía de lejos.

—Este abate es muy original—pensaba,—pero parece muy buena persona.

Vendió se había detenido junto á la puerta que examinaba sin apartarlo.

—No está condenada por este lado... Nada puede impedir que se abra. Eso es lo principal.

La directora iba á reunirse con él.

—Pues bien, señora, me he equivocado en muy poca cosa... Ha-

bía hablado de 60 metros y tiene medio más... una bagatela.

—Es indudable que teneis el golpe de vista admirablemente justo.

—Me envanezco algo de ello... Todo lo que he visto me satisface, estoy encantado, y os aseguro que los informes que he de dar á mi feligrés han de ser muy satisfactorios... Mucho me sorprendería que no os confiase á su hija.

—Os doy las gracias por anticipado.

—Solo me queda hacer os una pregunta.

—¿Con que se relaciona?

—Con el precio.

—Este varía según la educación. Es de mil francos á mil ochocientos.

—Perfectamente.

—¿Quereis una nota escrita?

—Es inútil... Lo tengo grabado en mi memoria y esta es tan buena como mi golpe de vista... Contad con que dentro de algunos días recibiréis una carta de mi feligrés

avisandoos la llegada de su hija á quien acompañará su madre.

—Será muy bien recibida, señor abate.

Mientras esto hablaban se habían acercado á la puerta de salida.

Verdier tenía la mano debajo de la sotana con naturalidad.

Al llegar á la puerta sacó la mano y la puso encima de la cerradura como si la fuese á abrir, pero no lo hizo, y dijo á la directora.

—Debo deciros mi nombre. Me llamo el abate Parrollas, párroco de Vives Aygus, mi feligrés se llama Dionisio Chauffour, y su hija Anastasia.

—Pues bien, señor abate Parrollas, estoy á vuestras órdenes.

Mientras hablaban estas palabras, Verdier tuvo tiempo de tomar el molde de la cerradura con un pedazo de cera que llevaba al efecto.

Abrió enseguida y salió á la calle guardando dicha cera en el bolsillo para evitar todo contacto

Cinco minutos después entraba en casa de Lartigues.

—¿Y bien?—le preguntó éste.

—Está asegurada la retirada en caso de que vayan mal las cosas. La puerta no está condenada y la otra se puede abrir con facilidad.

—¿Pero, cómo? Porque supondrás que no voy á decirle al portero del colegio que me la abra.

—Aquí tienes el molde de la cerradura; manda tú mismo hacer la llave.

Y al mismo tiempo le dió la cera.

—Veo que piensas en todo, me ocuparé de la llave.

Cambiaron un apretón de manos los dos bandidos y se esperaron, dándose cita para la mañana siguiente.

LVII

Hemos dejado á Simona saliendo del colegio de la calle de Ville Eveque para ir á casa de Gabriel Servet.

Hallábase solo el pintor cuando llegó la joven. Le dió las gracias

fué administrado por el capellán de la Academia de Artillería.

Ambos actos los practicó el enfermo con gran fé católica y no menor presencia de ánimo, habiendo revestido el segundo extraordinaria solemnidad y brillantez. A él concurrieron, llevando ambleos, el Coronel Director de la Academia de Artillería y casi todos los profesores y alumnos del mismo centro de enseñanza militar, pues solo dejaron de asistir aquellos á quienes motivos de salud se lo impidieron, Jefes y oficiales de los cuerpos y dependencias de esta guarnición y numerosísimos amigos particulares del enfermo.

Entre las distinguidas personas que acompañaban al Santísimo, iba el profesor del Sr. Schümmer, Comandante D. Atanasio Torres, quien marchaba al lado del sacerdote llevando la linterna.

De manera muy palpable quedaron ayer demostradas las generales simpatías con que el enfermo cuenta, y á los votos hechos ayer por su pronto restablecimiento, se unen los nuestros.

En el día de hoy, ha notado una ligera mejoría.

El triunfo de un poeta

La compañía dramática de Morano que actúa en el Teatro de Lope de Vega, de Valladolid, ha estrenado con extraordinario éxito una comedia en un acto y en prosa, original del inspirado poeta y distinguido colaborador de EL ADELANTADO, Miguel de San Román.

Titúlase la nueva producción del autor de *Flor de vida, Almas vulgares* y, según vemos en los periódicos vallisoletanos, es una obra hermosísima, primorosamente escrita, que revela las excelentes condiciones de literato de tan estimado amigo nuestro.

Este tuvo que presentarse á escena repetidas veces, entre los estruendosos aplausos del público que llenaba el teatro.

Reciba Miguel de San Román, nuestra más sincera enhorabuena, por ese hermoso triunfo, justo premio á tan distinguido literato.

El presidente del Tribunal Supremo ha dirigido una circular á los de las Audiencias encargándoles que prevengan á los jueces municipales el cumplimiento de lo que dispone el núm. 2.º del art. 142 de la ley de enjuiciamiento criminal, ó sea que en las sentencias que dicten declaren probados los hechos, á los efectos de las apelaciones.

Ha fallecido en el pueblo de Villaverde (Madrid), después de una larga enfermedad, soportada con resignación cristiana, el ilustrado farmacéutico de aquel pueblo, don Emilio Sanz.

Acompañamos á la familia en el dolor que experimenta por tan irreparable pérdida.

Por la Dirección general de Agricultura se ha dispuesto que los Gobernadores civiles se dirijan á las Cámaras de Comercio para que envíen á aquel centro un ejemplar de los boletines, memorias, etc., que se publiquen.

El señor Director de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de la Memoria leída en la Junta general de dicho establecimiento, en la primera quincena del mes actual.

Agradecemos á dicho señor la atención de que hemos sido objeto.

Vacantes

En la Escuela Normal Superior de Maestras de Oviedo se halla vacante una plaza de profesora numeraria de la sección de labores, dotada con el sueldo anual de 2.500 pesetas.

La referida plaza se proveerá por concurso de traslado, debiendo reunir las aspirantes las condiciones establecidas en la Real orden de 20 de Septiembre de 1903.

El plazo para la admisión de ins-

tancias y demás documentos, es de veinte días.

También se encuentra vacante en la Escuela Superior de Maestras de Toledo una plaza de profesora numeraria de la Sección de Letras, dotada con el sueldo de 2.500 pesetas anuales, la cual se proveerá mediante concurso de traslado, en idénticas condiciones y dentro de igual plazo que la anterior.

El Alcalde, ha dirigido hoy á la Sociedad obrera «Remios de construir», una carta, análoga á la que ha remitido á la Cámara de Comercio y Sociedad Económica de Amigos del País, pidiéndoles su concurso, para todo lo que sea beneficioso para esta Capital.

Obras nuevas

LUIS COSTA, «La pena de muerte». Ensayo jurídico acerca de tema tan trascendental y de palpante actualidad. Un tomo en 4.º, de 224 páginas; 2,50 pesetas.

VICENTE BALBÁS, «Curso de francés». En 133 lecciones y 575 ejercicios. Dos tomos en 4.º; 8 id.

Los envíos fuera de la capital aumentan 0,35 pesetas, para el franqueo y certificado.

De venta, exclusivamente en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

En el tren mixto de las ocho de la mañana, han salido hoy los quintos del reemplazo último, para incorporarse á los cuerpos á que han sido destinados.

Elecciones provinciales

Hoy se han remitido á los Presidentes de las secciones de los distritos de Segovia y Santa María de Nieva, las credenciales de los Interventores y suplentes, nombrados por la Junta del Censo electoral y por los candidatos, para la elección del domingo próximo.

Ha salido para Salamanca don Juan del Cañizo, Director de este Instituto General y Técnico y padre del distinguido catedrático de aquella facultad de medicina don Agustín.

Casa de Socorro

El niño de cinco años de edad Ramiro González, fué curado ayer en este establecimiento, de una herida contusa que sufría en el labio inferior, ocasionado por una caída casual.

Reses robadas

La guardia civil del puesto de Hontalbilla, concedora de que en la noche del 2 del actual habían sido robadas de una tinada del vecino de Lastras de Cuéllar, Bernabé Garrido, cinco reses lanaras de la propiedad de éste, y una de Juan Arranz, ha practicado las oportunas gestiones para descubrir al autor ó autores del hecho.

De las averiguaciones realizadas solo se desprende que los ladrones debieron marchar con dirección á Sauquillo.

Denuncia

Ante la Alcaldía de Brieva, se ha presentado una denuncia, contra los vecinos Eugenio Gil y Manuel Martín, por tener sus ganados lanaras, apacentando abusivamente en la cuneta de Torrecaballeros á Adrada.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que los derechos de título de ingeniero industrial, sean los mismos que los de otra clase de ingenieros, ó sea 756 pesetas.

Juzgado Municipal

Registro civil

Hoy se ha inscrito en este centro oficial, el nacimiento de la niña Basilia Gilsanz Alvaro.

Defunción, ninguna.

MÚSICA DE ORGANILLO y POLVO Y PAJA, libros de versos de PEPE RODA, se venden en la Administración de este periódico, calle de Isabel la Católica, número 9, y en casa del autor, Canongia Nueva, 27, 2.º

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Trigo, á 39 y 40 1/2 reales fanega de 94 libras.

Cebada, de 22 á 22 id. id.

Centeno de 26 á 27 id. id.

Algarrobas á 29 id. id.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 40 reales fanega de 94 libras.

Centeno, á 25 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 22 reales.

AREVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 40 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, 25 id.

Cebada, 20 á 21 id.

Algarrobas, 26 á 27 id.

Calculóse la entrada de trigo en 1200 fanegas.

Tendencias del mercado sostenida.

Temporal bueno.

SARIELONA

Se vendió trigo de Salamanca á 41 reales; Aranda á 41'25.

Han llegado 39 vagones de trigo.

ROSECO

Precios que han regido en este mercado: Trigo á 39'00 reales las 94 libras.

Cebada, á 18'50 reales fanega.

Tendencia del mercado sostenida.

Entraron 300 fanegas de trigo.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 700 fanegas de trigo que se cotiza á 41'00 reales las 94 libras.

Almacenes del Aroo—Han entrado 50 fanegas de trigo, que se pagaron á 41'00 reales las 94 libras.

Entraron 200 fanegas de centeno que se pagaron á 26'50 reales las 90 libras.

Tendencia del mercado firme.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 400 fanegas de trigo vendiéndose á 40'25 reales las 94 libras.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Tte. Coronel de la Zona don Amalio Rivas.

Hospital y provisiones primer capitán de la misma.

Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde

Huelga terminada

El ministro de la Gobernación ha dicho que la huelga de albañiles, puede considerarse ya terminada pues la mayoría, sino todos, han vuelto al trabajo.

La jornada

Ha dicho el señor Lacierva, que durante el plazo de ocho días concedido por los patronos de la jornada de ocho horas, se conseguirá que esta sea definitiva.

Manifestación prohibida

El Gobernador civil señor marqués del Vadillo, ha denegado la autorización solicitada para celebrar una manifestación pública, con motivo del entierro del obrero muerto en la algarada de ayer.

El entierro sí ha sido permitido, pero llevando el cadáver por las afueras de Madrid.

Autopsia

Hoy se ha practicado la autopsia al cadáver del albañil Francisco de la Oliva, muerto ayer de un balazo.

Los forenses, en su informe, aseguran que la bala que produjo la muerte á este desgraciado,

era de revólver, y de mayor calibre que el reglamentario.

Un manifiesto

En la Prensa de esta noche, se asegura que aparecerá un manifiesto de los demócratas,

Personas que aseguran conocerlo, dicen está redactado en términos muy radicales.

Todas las conversaciones giran sobre este asunto.

Comisión

Una comisión de regantes de Sevilla, ha visitado al ministro de Fomento, para interesarle en favor de sus deseos.

Los comisionados salieron muy satisfechos de la entrevista.

Crédito

Se ha concedido al Sr. Besada un crédito de 800.000 pesetas, con que atender á las obras necesarias para aprovechamiento de las aguas del Guadalquivir en riegos.

Extranjero

Convocatoria

Despachos de Londres, comunican que el Gobierno ha acordado convocar á una conferencia colonial, habiendo invitado á ella, al primer ministro del Transvaal Mr. Wotha.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	83'55
Amortizable al 5 por 100...	101'05
Acciones del Banco.....	437'00
Acciones de Tabacos.....	393'00

CAMBIOS

París á la vista.....	9'00
Londres á la vista.....	27'58

G. Cano.

Pérdida

La persona que se haya encontrado un rosario de nácar con la cruz de plata, hará un favor entregándole en esta Administración, donde se le gratificará, por ser recuerdo de familia.

Traspaso

Se hace de la acreditada posada titulada «El Peine», establecida en la Plazuela de la Rubia, por no poderla atender su dueño.

En la misma, se informará del precio y condiciones.

La Reina de las gangas

es la que se realiza con un hermoso piano nuevo, dándole casi de balde. Para informes dirigirse á su dueño, Luis Gilmartín, Escuderos, 16. Sólo por quince días.

Policlínica

Desde 1.º de Febrero se establece una policlínica en la calle de los Desamparados, 20.

Se tratarán en ella toda clase de enfermedades por los médicos especialistas D. Julián Grimau y don Mariano Romero y con especialidad y por procedimientos originales las enfermedades de la matriz, de los niños, secretas y vías urinarias.

HORAS DE CONSULTA:

De 2 á 3 1/2 tarde, secretas y vías urinarias.

De 3 1/2 á 5 1/2, niños y matriz.

Veladas históricas

Libro de lectura para las escuelas, declarado de texto, por don Leopoldo Casero Sánchez. De venta en la librería de don Félix Rueda, Juan Bravo, número 20, y en la Administración de este periódico, al precio de nueve pesetas la docena de ejemplares.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebel-des, Tisis laríngea, Congestión, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 5, RUE VIVIERNE y en todas las Farmacias.

Nuevo Comercio

Habiéndose separado nuestro querido amigo y paisano, don Angel Sánchez, de la sociedad comercial LA SEGOVIANA, constituida en la Plaza de Santa Cruz, número 7 (Madrid), hacemos público que, á partir de esta fecha, queda el citado señor Sánchez, á las órdenes de su clientela en la calle de Esparteros, número 22, subida á Santa Cruz, comercio de sucesor de BARIANO FLORES, donde tiene el gusto de ofrecer sus servicios, así como el nuevo comercio, donde podrá encontrarse el más variado surtido en confecciones, sedería, lanería, mantillas, batistas y adornos para la próxima primavera.

Se mandan muestras á provincias

Sucesor de Bariano Pérez

Esparteros, 22, subida á Santa Cruz, MADRID

Devocionarios y Semanas Santas

Grandes surtidos en todos los precios. Estudios con libro, tarjetero y portamonedas propio para regalos. Rosarios, Medallas, Imágenes, Crucifijos, Capillitas, Pilas, Sacras, Via-Crucis y Artículos para Iglesia.

Portamonedas, Tarjeteros, Petacas, Boquillas, Escribanías, Cadenas, Imperdibles, Objetos de Escritorio y Menaje para Escuelas.

Artículo de mucha venta y muy útil para las señoras, son las bonitas cajas con dos, tres y siete festones completos, con su festoneador y tinta.

PRECIOS MUY BARATOS

Diccionarios de la Lengua Española y Francesa

LA CONCEPCION

LIBRERIA RELIGIOSA

Plaza Mayor, 44 y 45.—SEGOVIA

SECCION DE ANUNCIOS

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios
Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Muebles al contado y á plazos
36, Juan Bravo, 36.

LUIS DIAZ, Sucesor de Sessé,

ofrece al público en su nuevo establecimiento un inmenso surtido en alcobas, comedores, recibimientos, gabinetes y despachos, á precios reducidísimos.

36, Juan Bravo, 36.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

EMULSION NADAL

Única con 80 por 100 aceite higado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE.

Análisis por Dros. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguila de Barcelona, con aprobación y dictámen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejas personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades convulsivas, convalescencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, úlcis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Trade Mark Registered. Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exijase siempre la marca del Dr. Winter. Cúrase como por ensayo. Boticas y Droguerías.

Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Gran Zapatería

DE

PEDRO ARAGONESES

Juan Bravo, 58.—Segovia

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que ha recibido un inmenso surtido en botas y brodoquifes, terneras engrasadas, para caballeros y jóvenes.

Botas y brodoquifes de abrigo, para señoras y niños, de todas las clases y formas.

Gran surtido en chanclos de gome, para caballeros, señoras y niños, con especialidad del llamado tacón vuelto ó reforzado, procedentes de las mejores fábricas y á precios baratísimos.

Calzado de todas clases y formas, imposible de enumerar

¡No confundirse! Juan Bravo, 58.—Segovia

ALFAGEME

ESTOMACALINA

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestino. Único. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la **estomacalina, Alfageme** y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, **Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid.—Precio, 4 pesetas.**

Enfermedades de la vista

Consulta del Doctor Acinas, especialista en enfermedades de la vista, Médico primero de la Beneficencia provincial.

Canongia Vieja, núm. 10

Horas de consulta:

de diez á doce

Sombrereria y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO

[Plaza del Corpus, 10]

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES. Completo surtido en las diferentes clases de calzado, de lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

IMPORTANTÍSIMO

Todo el que necesite comprar calzado de aprovechar la ocasión. Se acaba de recibir un gran saldo procedente de una tienda, donde encontrará el público un inmenso surtido de todas clases y formas de calzado nunca vistos y para todas las fortunas. Esta casa no descansa un momento, dar á su numerosa clientela medios de comprarse barato.

¿Por quién se gasta el calzado tan barato aquí, en Segovia?

¿Por ese gran industrial y dueño de LA ESPAÑOLA?

Isabel la Católica, 8

TRAPERIA NUEVA

Se compra toda clase de trapos

PRECIOS POR KILOS

Trapo blanco, primera, á 25 céntimos kilo.

Idem id., segunda, á 20 fd. fd.

Idem id., tercera, á 10 fd. fd.

Paño desforrado, á 25 fd. fd.

Punto y merino, á 40 fd. fd.

Indianas, á precios corrientes.

Alpargatas de cáñamo, limpias, céntimos kilo.

También se vende el ventorro titulado «de Palido», en la carretera de Boeguillas.

2, Calle de Santa Isabel.

TRAPERIA

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las **Tos, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Neumonia, Influenza.**

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

1907

AGENDAS BAILLY - BAILLIÈRE É HIJOS

1907

MEMORANDUM 2,50 Pts sin secantes, 3, Pts con secantes.	BUFETE CUATRO EDICIONES ECONOMICAS 1-1,50 - 2 y 3 Pts CUATRO EDICIONES COMPLETAS 2-2,50-3 y 4 Pts	CULINARIA 2,50 Pts	MÉDICA 2,50 Pts
--	---	-----------------------	--------------------

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalescentes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgauada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprueban á menudo la salud de las Señoras.